
Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,
für den örtlichen Personalrat werde ich mich für die Gewerkschaft BDZ als Tarifvertreterin 
zur Wahl stellen. Nachdem die Kollegin Carmen Goßmann im Sommer 2021 ihr Mandat als 
Personalrätin für den Tarifbereich niedergelegt hat, bin ich in den Personalrat nachgerückt. 
Seitdem nehme ich Aufgaben, Stellungnahmen und Verantwortung in Tarifthemen wahr. 
Wegen der geringen Zahl der Tarifbeschäftigten wird es im nächsten Örtlichen Personalrat 
nur noch ein Mandat für die Vertretung der Tarifgruppe geben. Aufgrund langjähriger 
Tätigkeiten in Personalräten verschiedener Hauptzollämter kenne ich mich gut im Tarif-
recht und im Bundespersonalvertretungsrecht aus und will mein Fachwissen und meine 
Erfahrung zugunsten der Tarifbeschäftigten einbringen. 

Wer bin ich?

Bis zum 31.12.2003 war ich als Sachbearbeiterin im Team Bekämpfung illegaler Beschäf-
tigung bei der Agentur für Arbeit Wiesbaden tätig. Zum 01.01.2004 wurden aufgrund der 
Konzentration der Aufgaben der Bekämpfung der illegalen Beschäftigung bei der Bundes-
zollverwaltung zahlreiche Beschäftigte von der Agentur für Arbeit zur Bundeszollverwaltung 
gesetzlich übergeleitet. Daher bin ich seitdem bei der Ahndung FKS; jetzt SG F/F1 zuerst in 
Wiesbaden (Hauptzollamt Darmstadt) und seit Herbst 2016 bei dem Hauptzollamt Frankfurt 
am Main beschäftigt. Zuerst als Sachbearbeiterin, jetzt als Arbeitsgebietsleiterin.

SABINE HAAGN
„Die Arbeit der Tarifbeschäftigten
verdient mehr Wertschätzung.
Lassen Sie uns gemeinsam mehr
erreichen. Ich bitte Sie um Ihr
Vertrauen und um Ihre Stimme.“



Tätigkeiten und Erfahrungen in Personalrat:

• 2004 bis 2008, HZA Darmstadt 
 Sprecherin der Tarifgruppe, stellvertretende Vorsitzende

• 2008 bis 2012, HZA Darmstadt 
 Sprecherin der Tarifgruppe, stellvertretende Vorsitzende

• ab Sommer 2021, HZA Frankfurt am Main, 
 Personalrätin der Tarifgruppe, nachgerückt Mandatsniederlegung Goßmann  

Tätigkeiten und Erfahrungen in der Gewerkschaft:

• seit Oktober 2023,  BDZ Bezirksverband Hessen zuständig für Tarifthemen 

• seit Oktober 2023 Mitglied im bundesweiten Fachausschuss Tarif 
 u.a. Fachgespräche, Beratung der BDZ Bundesleitung zu Verbesserungen 
 für den Tarifbereich der Zollverwaltung 

Was möchte ich auf der örtlichen Ebene erreichen?

Mein Ziel ist es im Interesse der Tarifbeschäftigten alle Möglichkeiten des TVöD zur 
Förderung des beruflichen Fortkommens und zur Anerkennung der Arbeitsleistung 
der Tarifbeschäftigten anzuwenden z.B. durch 

• Stellenausschreibungen nur für Tarifbeschäftigte

• Ausschöpfung der Möglichkeiten der Höhergruppierung für Tarifbeschäftigte

• individuelle Prüfung der Verkürzung von Stufenlaufzeiten bei Tarifbeschäftigten


